



# BUCEY EN OTHE

Edito N° 13

FEVRIER 2019



## **Mot du Maire**

*Chères Bucetonne, Chers Buceton,*

*Je suis ravi de vous retrouver en ce début d'année 2019.*

***Bucey 2018 aura été marqué par la réalisation de travaux importants.***

*En premier lieu la réfection du Chemin du Monument qui aura permis d'éradiquer des coulées de boue qui impactent notre village à chaque perturbation climatique importante et ce depuis plusieurs décennies.*

*Autres travaux réalisés cette année dans le cadre de la démarche qualité mise en place par la commune, nous avons procédé à la remise aux normes électriques de l'ensemble des bâtiments communaux.*

*Vous trouverez les commentaires concernant ces travaux dans cet édito.*

*Le SIGRS, notre regroupement scolaire toujours aussi actif, a permis de manière expérimentale d'introduire la musique à l'école, sous la forme d'un orchestre composé d'instruments à vent. L'objectif est de pérenniser cette expérience à l'ensemble des classes concernées.*

*Nous constatons cette année une petite baisse des effectifs des enfants inscrits cependant l'ensemble des classes sera maintenu à la prochaine rentrée.*

*En 2018 Bucey a signé une convention avec Troyes Champagne Métropole pour la récupération des chiens et des chats errants. Ce service est effectif ; en cas de problème contacter la mairie ou Monsieur VICQUERY.*

***Autre fait important :***  *dans le cadre de la réforme territoriale, le Conseil Municipal a décidé d'anticiper et de donner la compétence de l'eau potable au SDDEA (Syndicat départemental des eaux de l'Aube) au 1<sup>er</sup> janvier 2019. Explications données dans la rubrique « Informations pratiques ».*

### ***Le programme 2019***

- 1) Cimetièrre. La procédure concernant le relevage de certaines tombes arrive à son terme. Nous allons donc pouvoir procéder au relevage de ces dernières dans le courant de l'année.*
- 2) Les travaux de mise en accessibilité aux personnes à mobilité réduite des vestiaires du stade et l'implantation d'une aire de stationnement à la place du terrain de tennis devraient être effectués en juin.*

*Les travaux concernant l'église, à savoir la façade ouest, le cœur de voûte central et des travaux d'assainissement le long de l'aile gauche pour combattre les phénomènes d'humidité, seront inscrits au budget. Nous rencontrons depuis un an maintenant des difficultés pour la mise en place des subventions liées aux décisions de l'Architecte des Bâtiments de France. Nous espérons obtenir un accord pour le déblocage des subventions et la mise en œuvre des travaux.*
- 3) L'implantation d'une serre est en cours dans le jardin derrière le préau de la mairie. Sous l'impulsion de notre agent communal, nous allons pouvoir développer le fleurissement de la commune. Les Bucetons qui le désirent pourront être associés au développement de la serre.*

### ***D'autres travaux nous attendent***

- 1) La mise en place d'un deuxième plan sécurité routière. Les Bucetons sont de plus en plus excédés par l'insécurité liée à la vitesse dans le village.*
- 2) Le POS (plan d'occupation des sols) rendu caduc en 2017 met en évidence que sans réglementation les pouvoirs du Maire sont limités en matière d'urbanisme. En toute objectivité la mise en place d'un PLU (plan local d'urbanisme) s'impose. Le bon sens dans la réforme en cours serait d'attendre que les PLU deviennent PLUI (plan local d'urbanisme intercommunal), compétence qui devrait être reprise par TCM (Troyes Champagne Métropole) en 2020 sous réserve de report. La mise en place d'un PLUI risque de nous amener à l'horizon 2025 dans le meilleur des cas. Les services de l'urbanisme nous conseillent la mise en place d'une carte communale, formule simplifiée, en attendant le futur PLUI.*
- 3) La voirie : Après avoir résolu les problèmes d'écoulement d'eau au chemin du Monument, il apparaît que le maillon faible soit aujourd'hui l'écoulement de l'eau entre le carrefour principal de Bucey et le ru situé rue de la Croix St Abdon. La réfection de cette chaussée et des trottoirs liée à une route départementale va engendrer des dépenses très conséquentes. Une étude préliminaire s'impose.*

### ***Pour terminer un petit point sur les futures élections :***

*N'oubliez pas une date importante, les élections européennes du dimanche 26 mai, un seul tour de scrutin.*

*Les futures élections municipales auront lieu dans 15 mois, en avril 2020.*

*15 mois c'est demain. Comme vous le savez le conseil municipal est composé logiquement de 11 membres qui élisent le Maire et les Adjoints.*

*Mes chers concitoyens, plus que jamais Bucey a besoin d'hommes et de femmes qui se mobilisent et s'engagent pour défendre les intérêts de la commune, c'est-à-dire, nos intérêts communs.*

*De votre futur engagement dépendra l'avenir de Bucey. Vous pouvez vous impliquer et participer activement,*

***Avril 2020 sera pour vous l'occasion de vous investir plutôt que de subir une destinée que vous ne souhaiteriez pas.***

*C'est le challenge que je vous propose.*

*Je suis à votre entière disposition pour vous documenter et répondre à toutes vos interrogations concernant ce que représente la mission d' élu et encourager celles et ceux qui demain souhaiteraient prendre une part active dans la gestion de notre commune **en toute liberté de pensée.***

*Pour conclure, je vous présente tous mes vœux pour cette nouvelle année en vous souhaitant une pleine réussite dans vos projets.*

**Le Maire**

**Pascal DESROUSSEAU**

## **AU FIL DU TEMPS**

### **Décès**

Madame Marcelle ROYER le 10 décembre 2017

Monsieur Jean VELUT le 5 février 2018

Madame Charlotte DOLAT le 20 juin 2018

Monsieur Dominique CUSIN le 6 août 2018

Toutes nos pensées accompagnent leur famille

### **Mariage**

Franck VICQUERY et Pascale PLA le 8 septembre 2018

Félicitations aux jeunes époux

### **Naissances**

Valentine le 25 janvier 2018 chez Monsieur FRIDERES et Madame TOULOUSE

Lya le 27 décembre 2018 chez Monsieur PETITDENT et Madame MARTINEZ

Arthur le 25 janvier 2019 chez Monsieur L'HOTE et Madame DE MEDEIROS RAMALHO

Toutes nos félicitations aux parents

## **Passation de pouvoir de chef de corps**

Sur l'invitation du maire de Bucey-en-Othe, le Colonel Marty, directeur du service départemental d'incendie et de secours de l'Aube a présidé la cérémonie de changement de chef du corps du CPI de Bucey-en-Othe. Après la transmission du drapeau entre le Lieutenant Pascal Toulouse et le Sergent Régis Vancy, le Colonel a effectué la passation de pouvoir. Il a souligné le dévouement de Pascal Toulouse comptabilisant plus de quarante années de service au sein de la compagnie. Il a aussi salué l'ensemble des pompiers, rappelant son attachement aux centres de première intervention dans lesquels les bénévoles sont proches de la population.

En présence d' Annie Duchêne, Conseillère Régionale et Maire d'Estissac, de Didier Leprince, Conseiller Départemental , Maire de Fontvannes, de Denis Marais, 1<sup>er</sup> adjoint de Messon , représentant le Maire, de Franck Ingnoli, Chef de centre de secours d'Estissac, Pascal Desrousseaux a retracé la carrière de Pascal Toulouse. Engagé le 14 juillet 1977, il a suivi toutes les formations de base jusqu'en 1994 où il a suivi celle de sous-officier. Il a été promu caporal en 1997, sergent et chef de corps en 1999. Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2003, il est en double appartenance avec le Centre de Secours d'Estissac. Adjudant en 2004, adjudant chef en 2007, chef de groupe en 2008, il a été promu Lieutenant en 2013 par le colonel Bellache. Après des années difficiles pour le CPI de 2009 à 2014 en raison de démissions, il transmet aujourd'hui un CPI en parfait ordre de marche .

Le nouveau chef de corps, le sergent Régis Vancy, s'est engagé le 14 juillet 1989, promu caporal en 2001 puis caporal chef en 2004, il s'est aussi engagé au Centre de Secours d'Estissac de 2003 à 2012. Promu sergent en 2015 il a été nommé chef de corps au CPI de Bucey-en-Othe le 1<sup>er</sup> janvier 2018.

Le Maire a terminé son allocution en demandant une ovation pour ces deux hommes méritants et en associant l'ensemble des chefs de corps qui se sont succédé, Marcel Joly, Lionel Deschamps, Charles Rémy et tous les sapeurs pompiers volontaires actifs ou retraités.

Le Colonel Marty a remis au Lieutenant Pascal Toulouse l'insigne de chef de corps communal avec étoile d'or. Puis le nouveau chef a offert un cadeau à l'ancien au nom de toute la compagnie.



## QUELQUES EVENEMENTS A BUCEY

### Le Noël des agents communaux

Le Maire, Pascal Desrousseaux, a organisé une petite réception pour les employés communaux. Entouré des membres du conseil municipal, des membres du CCAS. , des présidents d'associations, il a salué le bon travail des agents et leur dévouement à la commune. Au nom de la municipalité il a offert à chacun d'eux, un panier gourmand, puis a souhaité à tous de bonnes fêtes de fin d'année.



### La boîte à livres



Dans le cadre de la campagne mondiale d'action pour la lecture, le LIONS CLUB TROYES en CHAMPAGNE a fait don d'une boîte à livres qui est installée dans la cour de la mairie.

Jeudi 22 novembre, le Maire Pascal Desrousseaux a invité la population à l'inauguration.

Des habitants ont profité de la réunion pour déposer des ouvrages. Vous pouvez aller à la découverte de ces œuvres et à votre tour déposer vos livres ou revues.

### Bucey-en-Othe, un village très prisé par les randonneurs

On voit souvent des groupes stationner sur le parking de la mairie. Ce jour-là, une trentaine de personnes du Groupement de Randonneurs et Baliseurs de l'Aube se sont retrouvés pour une randonnée de onze kilomètres sur les chemins ceinturant le village. La commune est très appréciée pour ses chemins traversant plaines et bois et ses coteaux légèrement mais suffisamment pentus pour faire travailler les mollets. Deux groupes de randonneurs viennent encore de solliciter le Maire pour l'utilisation du parking ce mardi 12 février.



## Travaux

*Bucey 2018 aura été marqué par la réalisation de travaux importants.*

### Chemin du monument

En premier lieu, la réfection du Chemin du Monument qui aura permis d'éradiquer des coulées de boue qui impactent notre village à chaque perturbation climatique importante et ce depuis plusieurs décennies. L'étude a été menée par l'entreprise Géomètre Expert et les travaux réalisés par l'entreprise Val de Seine.



L'ouvrage comprend dans sa partie haute, répartie sur 1 km 200, la création d'un fossé dans lequel ont été construits 10 brise-vagues principaux précédés de puisards auxquels ont été rajoutés 46 brise-vagues secondaires. Cela correspond à la mise en place d'un brise-vague tous les 6 mètres. La partie basse est composée d'une route macadamisée avec un caniveau central débouchant sur un puisard principal



enterré près du monument.

Un espace paysager a été créé entre la route et le local des pompiers. Il restera à exécuter au printemps l'implantation florale de cet espace, de même la partie haute du chemin sera jalonnée de rondins en bois pour agrémenter le site et sécuriser le chemin par rapport au fossé.

Pour ce faire la commune a investi dans une tarière adaptable sur micro-tracteur, cet outil pourra être mutualisé en cas de besoin. Enfin la partie de la rue des AFN menant au poney club a été aménagée avec un revêtement bi-couche.



### Remise aux normes électriques de l'ensemble des bâtiments communaux

**Locaux techniques :** ils ont été réaménagés pour les rendre compatibles avec les normes actuelles concernant le stockage des différents produits, en particulier produits dangereux tels que pesticides et carburants et liquides inflammables.

**L'église :** les travaux concernant la réfection de la nef gauche sont achevés. Des travaux étaient nécessaires dans la sacristie. Ils sont exécutés par notre équipe communale.

**Élagage :** d'importants travaux d'élagage ont été réalisés dans le village pour remettre en conformité l'ensemble des chemins communaux.

## La Fête des Mères

Samedi 26 mai, le Maire et les conseillers municipaux ont invité les mamans pour leur souhaiter une bonne fête. Au vu du beau temps, la table de réception et les chaises ont été installées dans la cour de la mairie à l'ombre des tilleuls. L'odeur de ceux-ci a remémoré de bons souvenirs d'école pour celles qui l'avaient fréquentée dans leur enfance. Le Maire, toujours heureux de rendre hommage aux mères de famille, a constaté, avec grand plaisir, qu'elles étaient venues plus nombreuses que les années précédentes. Les dames, habitantes dispersées dans le village, ont devisé pendant une petite heure en dégustant champagne et petits fours cuisinés par les conseillères municipales. Puis chacune a reçu une rose au moment de la séparation.



## Bucey renforce son équipe technique

Suite à l'accroissement d'activités, le conseil municipal, lors de sa réunion du 1<sup>er</sup> décembre 2017, a voté la recrutement d'un poste d'adjoint technique territorial à compter du 1<sup>er</sup> avril 2018. Guillaume Léger est un Fontenais, marié, père de quatre enfants. Il a la charge de la remise aux normes de l'ensemble des bâtiments communaux, en particulier l'atelier et les zones de stockage. Il effectuera la restauration des bâtiments et l'entretien des espaces verts. Il a déjà aménagé le camion de la commune pour faciliter ses interventions sur le terrain.



## C. C. A. S.

Les membres du CCAS et le maire, Pascal Desrousseaux, avaient invité les aînés au repas de fin d'année. La formule 2018 a légèrement varié, les élus ont décidé de déjeuner à Saint Mards en Othe au « Gril' othe ». Avec l'arrivée de nouveaux septuagénaires, malgré la grisaille du mois de novembre, la joie des retrouvailles était bien présente pour tous.



A l'approche des fêtes, les aînés de la commune vont se régaler avec les différents produits régionaux de la valise distribuée par le maire, les conseillers municipaux et les membres du CCAS. Cette année, Pascal Desrousseaux a mis à l'honneur Christiane Vancy, née au village.



## L'ASSOCIATION DES ANCIENS ELEVES DE BUCEY EN OTHE

Le rendez-vous est maintenant bien installé dans les habitudes des anciens élèves de Bucey-en-Othe et ils sont tous présents au repas annuel. Les retrouvailles sont toujours aussi chaleureuses et grâce à la présence du soleil la journée a été encore une fois une superbe réussite. Les bénévoles sont nombreux pour épauler les membres du bureau et chacun connaissant parfaitement son rôle l'installation se fait rapidement et le service à table est efficace.

La photo a resserré tout ce beau monde autour du rosier de la place et Jean-Marie Poisson, attentif à la bonne place de chacun, a réalisé le cliché souvenir.

Après l'apéritif a eu lieu l'assemblée générale. Après quatre années de mandat des membres du bureau, une nouvelle élection a été organisée. Sans surprise, le quatuor de dames a été réélu. Réjane Milley présidente, Colette Petitbois vice-présidente, Nadine Chapon trésorière, Marie-Thérèse Deschamps secrétaire.

Le repas a été préparé par le traiteur de Paisy Cosdon « la table d'Othe » et animé de main de maître par Philippe Marey et Davy Coffinet. Après plusieurs sollicitations, Réjane et sa sœur Josiane ont poussé la chansonnette. Rien de tel que les œuvres de Joe Dassin pour permettre aux convives de reprendre les refrains tous en chœur.



## L'ASSOCIATION D'ANIMATION DE BUCEY EN OTHE

### La galette de l'AAB

A la frangipane, au chocolat, à la pomme, à la poire, ou à la noix de coco, les membres de l'Association d'Animation de Bucey-en-Othe avaient cuisiné des galettes variées de quoi régaler leurs invités. La fève surprise n'a pas été découverte, aussi le mystère est prolongé jusqu'à une autre manifestation.



### La chasse à l'oeuf

En ce lundi de Pâques, L'AAB a invité les enfants au ramassage des œufs en chocolat aux abords du stade. Cette année elle les a répartis sur deux terrains de chasse. Les petits de moins de cinq ans sont restés à l'orée du bois. Aidés par leurs parents ils ont cherché les œufs dans le lierre au pied des vieux arbres. Pendant ce temps les grands sont partis sur un parcours et ont dû redoubler d'observations pour gagner des œufs bien mieux dissimulés. La récolte s'est terminée autour du verre de l'amitié.



### Le marché de Noël

Le marché de Noël organisé par l'Association d'Animation de Bucey-en-Othe a reçu ses visiteurs dans l'après-midi. Celui-ci comptait moins d'exposants mais tout l'artisanat de Noël était bien représenté : miel, verres gravés, sacs à main, décorations de boules et autres, aquarelles, charcuterie. Et pour le plus grand plaisir de tous les stands étaient installés bien à l'abri dans les salles de la commune.



Tous les participants ont été ravis de leur journée. Ils ont pu déguster le vin chaud de Lucette et les crêpes de Monique. La présidente, Claudie Rémy, a vivement remercié les bénévoles pour leur active participation.

## Une belle fête pour l'anniversaire des 40 ans de l' AAB

L'Association d' Animation de Bucey-en-Othe a fêté son anniversaire des 40 ans en organisant un repas suivi d'un après-midi dansant. Une centaine de convives se sont installés sous les barnums pour déguster le cochon de lait rôti à la broche par Charles Rémy, Jean-Pierre et Valentin Lonjaret .La présidente Claudie Rémy a retracé la genèse de l'association et mis à l'honneur deux présidents présents Jean-Claude Guyon et Jean-Pierre Genet.

Ce comité des fêtes a vu le jour en 1978 sous l'impulsion du maire de l'époque Max Toulouse. L'association avait pour but d'animer le village en proposant des activités et ainsi maintenir des liens entre les habitants. Le premier président fut Charles Maréchal, mari de l'institutrice en poste à l'école. Dès ses débuts les Bucetons participèrent nombreux : soirée dansante, rallye vélo, cyclotourisme, concert à l'église, concours des maisons fleuries, Saint-Eloi.

**Des temps forts :** En 1980 un préfabriqué, ancienne classe mobile fut installé sur la place. Puis en 1986 un journal« De bouche à Oreille » vit le jour pour communiquer sur les événements. C'est aussi à cette époque que les enfants et ados se défoulaient au foot avec leurs entraîneurs Jacky Thomas, Michel Veillet et Bernard Milcent. Les exploits des trois équipes Poussins, Benjamins, Seniors/cadets remplissaient les pages de l'édito.

Les présidents se succèdent, les manifestations apparaissent et disparaissent au fil des ans faute de participants ou de bénévoles ou selon l'intérêt du moment: tournoi de tennis, de ping-pong ou de pétanque, vide-greniers, des fêtes médiévales. Des participations à quelques fêtes du cidre dans le canton dont une mémorable avec une troupe de majorettes « hommes ».

Un bon nombre d'activités variées a toujours été maintenu avec des événements exceptionnels ; les plus récents, le mariage 1900 en 2003, la fête de la liberté en 2015, plusieurs fêtes médiévales et la fête de la Champagne en 2017.

### **Un anniversaire, l'occasion de renouer avec les traditions.**

La présidente et sa dizaine de bénévoles ont voulu en profiter pour faire revivre la fête du village qui avait lieu dans leur jeunesse le premier dimanche de mai.

Robert Poisson nous relate ses origines.

Il y a beau temps que l'on ne fête plus la Saint-Jacques dans le village. Cependant c'était une vraie fête : bal avec orchestre, manège et baraque de tir. On conviait au repas du dimanche ses parents et ses amis autour des œufs mimosas, de la tête de veau à la ravigote, du filet de bœuf et des œufs à la neige.

On aurait dû honorer Saint-Jacques le Majeur, patron du village depuis le Haut Moyen-âge . Mais sa fête tombe en juillet, mois des moissons ... et en plein été, les Bucetons avaient autre chose à faire ... Aussi, raisonnablement, on avait choisi de fêter en Mai, un homonyme, un autre Saint-Jacques, dit « le Mineur » celui-là . Et comme il va toujours de pair avec son compagnon, on fêtait Saint-Philippe et Saint-Jacques, toujours nommés dans cet ordre quand on faisait allusion aux réjouissances auxquelles ils étaient associés...

Qui s'en souvient ? Et cependant la Fête Patronale ne participait-elle pas au Patrimoine Immatériel de nos humbles Pays ?

C'est ce qu'a voulu marquer l' AAB en proposant, ce 13 mai, une réunion amicale autour d'un joyeux repas suivi d'un bal populaire. Une manière de renouer avec un passé qui s'efface à si grande vitesse....



*Image d'archives*



*Image d'archives*

## Le carnaval

L'AAB avait dû reporter son carnaval en raison du mauvais temps. Bonne idée, puisqu'en ce dimanche le soleil était au rendez-vous et avait incité les Bucetons à suivre le cortège.



## **Halloween**

L' Association d'Animation de Bucey-en-Othe avait donné rendez-vous aux petits monstres du village pour fêter Halloween. Pour agrémenter l'ambiance elle a vendu des lanternes en forme de potiron. Tout ce beau monde a déambulé de maison en maison pour récolter des friandises.



## **Saint Eloi**

L' AAB a fêté la Saint Eloi le 8 décembre autour du vin chaud, chocolat, brioches, confiseries... musique. Des cartes d'adhésion permettaient de participer à la tombola.

## **LA PECHE**

Lors de son assemblée générale l'association de la pêche de Bucey-en-Othe a changé de président. Roland Vernier a décidé, après plus de trente années de bénévolat, de laisser sa place. Le nouveau président Ludovic Noé est bien connu des bucetons puisque cet ancien footballeur a évolué au FC Bucey. La relève est donc assurée pour cette association fondée en 1983.



## ASSOCIATION POUR LA SAUVEGARDE DU PATRIMOINEV DE BUCEY EN OTHE A.S.P.B.O.

### Foires aux livres

L'Association Pour la Sauvegarde du Patrimoine de Bucey-en-Othe a proposé ses foires aux livres en avril, mai, août et septembre. Des milliers de livres aussi bien répertoriés que dans une bibliothèque municipale : romans, histoire, jardinage, politique, sciences, religions, encyclopédies, collections reliées.

Tous sont bien rangés dans des bacs, des cageots, des cartons et pour certains plus précieux dans de vieilles valises. En observant bien on débusque des pépites telle cette Bible dorée à l'or fin aux pages décorées de couleurs éclatantes imprimée en 1979 et si bien conservée qu'elle paraît neuve. En lisant les précisions sur les éditions des livres, certains sont imprimés sur papier vergé teinté de luxe.

Les bibliophiles dénichent des perles et des livres spécifiques de Brillat-Savarin, Bernardin de Saint-Pierre, Baltet.



Et dans la grange, en parallèle, une brocante, bric-à-brac où se nichent des trésors. Un grand tableau reproduction d'une œuvre de Renoir, de la vaisselle, des poupées, des jouets. Beaucoup de linge du début du siècle : ainsi une quarantaine de chemises blanches récoltées au fil des dons repartent peu à peu ainsi qu'une magnifique robe réalisée avec différentes dentelles dont certaines brodées très finement. Mais aussi un cadre ancien doré et récemment restauré et puis un objet rare et exceptionnel un vitrail sur une fenêtre signé

« Horsin » daté de 1881. Les prix attractifs permettent aux visiteurs de repartir les bras chargés et grâce aux nombreux dons le stock se renouvelle sans cesse.

Pour sa dernière foire aux livres de l'année, l'ASPBO n'a pas manqué de ressources en proposant des séries remarquables telle « Le théâtre d'Eugène Labiche » en 10 volumes, préfacés par Emile Augier, des livres de grande taille, relatant des anecdotes de la guerre 14-18 encadrées de photos et de personnages illustres, des revues « Historia » en quantité impressionnante. Collectionneurs, écrivains, simples lecteurs sont venus des villages aubois mais aussi de Seine-et-Marne. Des employés de la SIRC, ancienne reliure de Marigny, ont retrouvé avec émotion de belles éditions qu'ils ont eux-mêmes fabriquées. *Toutes ces manifestations contribuent à la restauration du mobilier de l'église Saint Jacques le Majeur.*



## Le retour du lutrin

La découverte a eu lieu dans une armoire de la sacristie. Un aigle mutilé avec un pied en bois sculpté daté du XVIIIème. La restauration a été effectuée par Mme Chicoineau. Pendant ce temps les familles Prestat et Monsacré ont oeuvré. Elles ont eu connaissance d'un aigle identique daté de la même époque qui est passé d'Ervy-le-châtel à Chessy-les-Prés. Après accord des différentes parties, grâce à ces passionnés, les deux éléments les mieux conservés ont été réunis dans l'église de Bucey-en-Othe.

*Le lutrin était destiné à recevoir l'antiphonaire (recueil de chants grégoriens). Les chantres pouvaient déchiffrer les notes à hauteur des yeux. L'aigle est le signe distinctif de St Jean l'Évangéliste.*



## Les statues



L'Association Pour la Sauvegarde du Patrimoine de Bucey-en-Othe poursuit son projet 2018 de mise en valeur du patrimoine et envisage la restauration de quatre statues en pierre du XVI classées Monuments Historiques recouvertes d'un badigeon disgracieux. En amont de ce traitement sur les quatre statues et sur les recommandations de madame A. L. Prez, conservatrice M.H. de la DRAC région Grand Est, une étude préalable de la polychromie est envisagée et va consister en sondages stratigraphiques afin de diagnostiquer le nombre de couches de polychromie, leur état de conservation et la

possibilité technique d'un dégagement. Laurence Chicoineau, restauratrice de sculptures, agréée par les Monuments Historiques, travaille sur cette étude et conseillera par la suite une seconde proposition de dégagement proprement dit afin que chaque statue retrouve sa polychromie d'origine.

Le conservateur délégué départemental de la DRAC Daniel Levain est venu suivre le déroulement de l'étude. En effet, ces interventions effectuées sur objets d'Art classés M.H. sont subventionnées. Le reste étant pris en charge par l'Association, très efficace, pour la Sauvegarde du Patrimoine de Bucey-en-Othe.

## Les concerts

Une église comble pour un concert sublime le dimanche 8 avril avec Camille Vasseur violoniste et Isabelle Le Boulanger violoncelliste, deux solistes de l'orchestre de l'Opéra National de Lorraine.

Ce dimanche, de nombreux mélomanes étaient venus assister au concert de violons et violoncelles proposé par l'Association Pour la Sauvegarde du Patrimoine de Bucey-en-Othe.



Béatrice Michaud, chef d'orchestre, a d'abord retracé avec émotion le parcours de son ancienne élève. En effet, elle a été le professeur de la grande soliste Camille Vasseur. Celle-ci a démarré son éducation musicale à l'âge de quatre ans puis le violon dès cinq ans en exprimant déjà son désir d'intégrer le grand orchestre de Vienne. Au fil des années, la jeune fille a parcouru le monde pour se perfectionner dans les plus prestigieux orchestres; elle a intégré aujourd'hui celui de Lorraine. Leurs premières retrouvailles eurent lieu dans l'orchestre symphonique de l'Aube et elles étaient réunies pour ce fameux concert à Bucey-en-Othe. Camille Vasseur s'est d'abord exprimée en duo avec Isabelle Le Boulanger puis elles furent rejointes par l'orchestre à cordes de l'école de musique de Sainte-Savine. Celui-ci est composé des élèves mais aussi de professeurs et d'adultes extérieurs.



## Journées Européennes du Patrimoine

Dans le cadre des Journées du Patrimoine, l'église a été ouverte le dimanche 16 septembre pour une visite libre ou commentée. A 15 heures, un moment musical tout en douceur au son de la flûte traversière d'Alexandra KOLUDZKI a été proposé aux visiteurs.

## Concert harpe et violons du 6 octobre

L'Association pour la Sauvegarde du Patrimoine a souhaité que le retour de l'aigle-lutrin se fasse en musique et le choix s'est porté sur l'ensemble Alba Musica.

Glissant sous les doigts de Laurence Clery, les cordes de la harpe ont égrené des sonates allegro de G. Pescetti et de F.J. Naderman. Harpe et violon se sont ensuite retrouvés sous l'archet de Gonzalo de Vallejo au travers d'une très belle méditation de Thaïs signée Massenet, une œuvre toute de grâce et de légèreté. Lors du final l'ensemble à cordes a interprété l'Opus 29 pour ensemble à cordes et une pièce pour violon de Vivaldi.



## Concert du 30 novembre avec les chanteurs lyriques, ténors et sopranos

Quel honneur pour un petit village de recevoir de si grands chanteurs d'opéra !

C'était annoncé, grâce à l'Association Pour la Sauvegarde du Patrimoine de Bucey-en-Othe, notre petit village allait accueillir des chanteurs d'opéra de renommée internationale. Dans son mot de bienvenue, le père Jean Brethé espérait que le divin allait régner sur l'assemblée. La prestation lui a donné raison. Ce ne sont pas les voix « des anges » qu'on imaginerait douces et délicates mais des voix qu'on peut qualifier de « célestes » extraordinairement puissantes qui ont résonné sous les voûtes blanchies de l'église. Que d'émotions transmises à travers ces chants lyriques et même si l'ensemble de la population n'est pas vraiment un public averti, tout un chacun a ressenti de fortes sensations au plus profond de sa personne. Ana Danose, Nacissa Brumar (sopranos) et Cosmin Marcovoci, Bogdan Zahareia (ténors), des artistes roumains, ont interprété avec brio des œuvres de Mozart, Rossini, Mozart, Verdi,...et aussi des airs du folklore roumain. Les solistes étaient accompagnés au piano par, la non moins talentueuse, Alina Pavalache.

Grande admiration aussi pour la basse Ovidiu Urzica qui a surmonté une transplantation des poumons en 2011. Après plusieurs années, avec force de travail et de volonté, il a retrouvé son niveau de grand chanteur lyrique.

De nombreux mélomanes sont venus et garderont un fort souvenir de ce concert unique. Le bénéfice de cette soirée aidera l'ASPBO à poursuivre la restauration du mobilier de l'église.



## La section Gymnastique

### Randonnée de printemps enneigée pour la gymnastique volontaire

On dit que la pluie n'arrête pas le pèlerin mais, apparemment la neige, non plus. La randonnée annuelle préparée par la section gymnastique de l'AAB s'annonçait sous des cieux bien blancs. Les 68 inscrits se sont presque tous présentés pour la promenade enchantée sous la neige. Quelques haltes furent les bienvenues pour réaliser de magnifiques photos dans les sous-bois. Les autres, un peu plus frileux ou moins téméraires, sont arrivés à l'heure de la dégustation des huîtres. Cette manifestation fut très appréciée et **la prochaine rando'huîtres est programmée le dimanche 24 mars 2019.**



Les gymnastes de l'Association d'Animation de Bucey-en-Othe ont terminé leur année sportive autour du verre de l'amitié. Cécile Charbonneau, l'animatrice, a été vivement remerciée pour les exercices très variés et l'attention qu'elle a portée aux adhérentes en s'adaptant aux possibilités physiques de chacune d'elles. Les séances se déroulent tous les lundis de 18 h 30 à 19 h 30 dans la salle des associations à la mairie. Deux séances sont offertes pour découvrir l'activité. Renseignements auprès de Marie-Thérèse Deschamps au 03 25 70 34 02.



## FC BUCEY

Bilan d'une saison extraordinaire pour le FC BUCEY !

Et c'est peu dire que cette saison a été extraordinaire, elle restera dans les annales du club. Le groupe dans lequel a évolué le FC BUCEY cette saison était composé de 10 équipes ce qui a donc donné un championnat avec 18 journées. Le championnat a commencé avec un match à domicile qui s'annonçait déjà à enjeux. En effet le FC BUCEY recevait le tout nouveau club du SAINTE SAVINE FOOTBALL. Les adversaires du jour et les dirigeants n'étaient pas inconnus au FC BUCEY. Malgré cela le FC BUCEY, grâce à une très bonne cohésion et une bonne condition physique, sortit vainqueur de cet affrontement sur le score de 2-1.

Cette victoire fut la première d'une très longue série, puisque sur l'ensemble de la phase aller, le FC BUCEY sera invaincu (9 victoires sur les 9 matchs) engrangeant 27 points sur les 27 possibles. Le FC BUCEY remporte ainsi le titre honorifique de CHAMPION D'AUTOMNE, et est confortablement installé à la première place du championnat. Place obtenue dès la seconde journée grâce au Goal Average et il occupera cette place, seul, dès la quatrième journée. La trêve sera longue, très longue même, au vu de la météo qui n'aura pas été clémente en ce début d'année. Les trois premières journées, de cette phase retour, furent reportées du fait de l'impraticabilité des terrains. La saison reprend par une première victoire, ce qui porte à dix le nombre de victoires d'affilée. Un record pour le club !

Mais toutes les séries ont une fin et, lors du déplacement suivant, le FC BUCEY chute sur le terrain du SAINTE SAVINE FOOTBALL. Cette défaite est sans conséquence sur le classement et malgré tout l'ambiance dans le groupe reste au beau fixe et la bonne humeur règne dans le vestiaire. Le Président, Michel PRUNIER, savoure cette saison.

Le FC BUCEY reprend sa marche en avant, mais chute une nouvelle fois sur le terrain de l'US MAIZIERES CHATRES. Cette nouvelle défaite n'entache en rien la saison puisque le FC BUCEY est et demeure le seul et unique leader du championnat. Il obtiendra son titre de champion à trois journées de la fin, lors de la réception de l'AUBE SUD LOISIRS OMNISPORT.

Lors de la dernière journée de championnat, le FC BUCEY se déplace chez son dauphin, l'US PLANCY, et remporte une seizième victoire. Avec celle-ci le FC BUCEY remporte le titre de CHAMPION, mais aussi s'empare de la meilleure attaque et de la meilleure défense du championnat. Le FC BUCEY en chiffres : 48 Points, 16 Victoires, 2 Défaites, 69 Buts Marqués pour seulement 15 Buts Encaissés. Les meilleurs buteurs du club car ils sont deux à se partager le titre : Morgan DUCOVAT et Cédric BENARD.

Cette saison fut quand même le théâtre de blessures sérieuses, en effet dès le premier match Jérôme ALTENBURGER est touché ; une côte fissurée va l'éloigner des terrains pour quelques semaines. A son retour, c'est la cheville qui lui fait défaut. Il faut aussi noter la blessure d'Antoine CAPESTAN, qui lors de la cinquième journée s'est blessé au genou avec comme diagnostic une rupture des ligaments croisés. Fin de saison pour lui. Et puis, les nombreuses blessures de Morgan DUCOVAT : traumatisme crânien et entorse de la cheville.

Toutes ces contrariétés n'ont jamais entamé l'enthousiasme des joueurs et des dirigeants du club. Les maîtres mots de cette saison furent Travail, Rigueur, Respect et Bonne Humeur.

Le président et les dirigeants du FC BUCEY félicitent l'ensemble des joueurs pour cette extraordinaire saison. L'équipe a réussi à créer une bonne dynamique de groupe, en travaillant dans un esprit familial, de solidarité et de tolérance. Le résultat est là aussi, grâce à la fidélité de nombreux joueurs, cadres et dirigeants. De nouveaux joueurs de qualité ont intégré le groupe en adhérant complètement aux valeurs du club basées sur la camaraderie. Et pour l'ensemble des footballeurs, l'essentiel est de prendre plaisir à jouer ensemble.



Le dimanche 12 Août 2018, le FC BUCEY organisait, en partenariat avec la PETANQUE AIXOISE, un tournoi de pétanque au Parc des FONTAINES à AIX EN OTHE.

Le tournoi était ouvert aux doublettes et avec le temps de cette journée les participants étaient au rendez-vous. Avec quasiment 50 doublettes, le FC BUCEY ne s'attendait pas à une telle réussite, mais l'intendance était présente. Les doublettes étaient très diversement constituées de femmes et d'hommes de 10 à 80 ans.

L'événement s'est déroulé avec une très bonne ambiance et sous la direction du Vice Président du FC BUCEY, Christophe IANZ.

Après 5 tours de jeu, l'heure des totaux était arrivée. Vers 20h30, le tournoi s'est clôturé par la remise des prix. Félicitations aux vainqueurs, Gabriel et Jean-Julien, ainsi qu'à l'ensemble des participants.

Le FC BUCEY remercie la PETANQUE AIXOISE pour son aide durant cette journée. Le club remercie également la Mairie d'AIX EN OTHE pour la mise à disposition des installations. Le FC BUCEY organisera d'autres événements et d'autres tournois de pétanque durant la saison 2018/2019. N'hésitez pas à nous suivre sur notre FACEBOOK **Football Club de Bucey en Othe** [www.facebook.com/Football-Club-de-Bucey-En-Othe-331532257276007/](http://www.facebook.com/Football-Club-de-Bucey-En-Othe-331532257276007/)

Ou sur notre site [www.http://football-club-bucey-en-othe.footeo.com/](http://www.http://football-club-bucey-en-othe.footeo.com/)

Nous vous attendons également lors des matchs du FC BUCEY.

## **Mot des pompiers**

Les sapeurs pompiers de Bucey vous remercient pour l'accueil que vous leur avez réservé lors de la présentation de leur calendrier.

En plus de nos interventions pour secours à personne (mission principale), l'année 2018 fut marquée par une recrudescence d'hyménoptères (guêpes, frelons européens et asiatiques) soit plus de 35 interventions pour destruction d'insectes.

Au niveau département, cette mission a mobilisé beaucoup de moyens humains et matériels. Une réflexion sur le sujet est actuellement menée par le SDIS (Service départemental d'incendie et de secours) qui pourrait aboutir à un transfert de compétence vers le privé.

Sur la commune, nous continuerons d'effectuer les destructions d'insectes, dans la mesure de nos moyens et gratuitement, en plus de nos autres missions (secours à personne, incendie, opérations diverses).

Notre effectif a évolué en 2018. Florent et Patrick ont quitté notre village, merci à eux pour leur dévouement.

Le CPI compte actuellement 7 personnes et souhaite recruter. Une évolution sur le recrutement : la possibilité de n'effectuer que des missions de secourisme.

Les personnes intéressées qui souhaitent avoir des renseignements peuvent s'adresser à la mairie ou au Chef de corps, Régis VANCY, elles sont les bienvenues.

Les pompiers vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2019



## **INFORMATIONS PRATIQUES**

### **Liste électorale**

Vous pouvez vous inscrire sur les listes électorales jusqu'au 31 mars 2019 à la mairie pour

Voter aux élections européennes : **dimanche 26 mai, un seul tour de scrutin**

### **Permis de conduire et Carte grise**

Depuis le 9 octobre 2017, toutes les démarches de la carte grise et du permis de conduire se font exclusivement en ligne sur <http://www.ants.gouv.fr> ou sur FranceConnect

### **Secrétariat de mairie : horaires**

Lundi : 16 h – 18h    Jeudi : 9 h – 12 h    Samedi : 10 h - 12 h semaine impaire.

En dehors de ces horaires, le secrétariat est fermé au public.

Permanence des élus le samedi en semaine impaire, sur rendez-vous

### **Pacte Civil de Solidarité (P.A.C.S)**

Depuis le 1<sup>er</sup> novembre 2017, les PACS s'enregistrent en Mairie.

Vous trouverez des renseignements sur le site [www.service-public.fr](http://www.service-public.fr) – Famille – Pacte Civil de Solidarité, ou au secrétariat de mairie, pendant les horaires d'ouverture.

### **Dates à retenir**

Samedi 16 mars : assemblée générale de l'ASPBO

Dimanche 24 mars : rando'huîtres et carnaval

Lundi 22 avril : chasse à l'œuf

Dimanche 28 avril et mercredi 1<sup>er</sup> mai : foires aux livres

Dimanche 16 juin : fête de la révolution de l'AAB

**Compte-rendu de Conseil Municipal** : vous pouvez les consulter sur le site.

### **Contrôles routiers :**

A la demande de nombreux Bucetons qui se plaignent de l'insécurité liée aux excès de vitesse dans notre commune, le Maire a demandé l'intervention de la gendarmerie pour effectuer des contrôles et sanctionner les contrevenants.

## TROYES CHAMPAGNE MÉTROPOLE

### **Le chèque énergie : un nouvel outil de lutte contre la précarité énergétique**

Depuis le 1er janvier 2018, le chèque énergie remplace les tarifs sociaux de l'électricité et du gaz. Il a pour but d'aider environ 4 millions de ménages à payer leurs factures d'énergie ainsi que, le cas échéant, des travaux de rénovation énergétique.



### **Pas de démarche supplémentaire à effectuer**

Le chèque énergie est attribué sous conditions de ressources, sur la base de la déclaration de revenus que les ménages réalisent chaque année auprès des services fiscaux (rappel : la déclaration annuelle des revenus est obligatoire même si les revenus sont faibles ou nuls).

**Le chèque énergie est adressé automatiquement à chaque ménage éligible par courrier, entre la fin mars et la fin avril.**

Le chèque énergie permet de régler tous les types de dépenses d'énergie :

- les factures des fournisseurs d'électricité, de gaz, de fioul domestique ou d'autres combustibles de chauffage (bois, etc.) ;
- les charges de chauffage incluses dans les redevances de logements-foyers conventionnés à l'APL ;
- certaines dépenses liées à la rénovation énergétique du logement, réalisées par un professionnel certifié (accès à la liste des dépenses éligibles : <http://renovation-info-service.gouv.fr/> )

Tous ces professionnels sont tenus d'accepter le chèque énergie.

Pour régler ces dépenses, les bénéficiaires peuvent :

- remettre directement leur chèque énergie au professionnel concerné qui en déduit le montant de la facture ou de la redevance ;
- utiliser leur chèque énergie en ligne sur le portail [www.chequeenergie.gouv.fr](http://www.chequeenergie.gouv.fr) (pour les fournisseurs qui proposent cette fonctionnalité).

Les professionnels obtiennent remboursement du montant des chèques énergie qu'ils ont reçus après enregistrement sur le portail [www.chequeenergie.gouv.fr](http://www.chequeenergie.gouv.fr)

**Attention, aucun démarchage à domicile ou par téléphone n'est réalisé. Les usagers ne doivent donc en aucun cas communiquer leurs informations bancaires ou personnelles à des personnes prétendant leur fournir le chèque énergie.**

**Vous pouvez vérifier votre éligibilité sur le site :**  
<https://www.chequeenergie.gouv.fr/beneficiaire/eligibilite>

**En savoir plus :** <https://www.chequeenergie.gouv.fr/>

## Argumentaire sur la taxe Gémapi :

La sécurité des personnes et des habitants contre les inondations, mais également la pérennité de la vie économique et sociale du territoire font partie des préoccupations majeures de Troyes Champagne Métropole.

D'autant plus que les inondations ne concernent pas uniquement les riverains des cours d'eau : l'intégralité du territoire serait perturbée en cas d'inondation majeure, de par la présence d'établissements sensibles, de services publics et d'entreprises importante dans la zone inondable.

Ainsi, la politique menée par Troyes Champagne Métropole dans le cadre de sa compétence obligatoire appelée « **Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (GEMAPI)** » a pour but de réduire les conséquences négatives des crues pour l'ensemble des acteurs et habitants du territoire.

En réalité, cette politique comprend :

- **L'entretien régulier des cours d'eau**, à fréquence de cinq ans (hors évènement particulier), réalisé directement ou par un syndicat auquel Troyes Champagne Métropole adhère, ceci pour éviter des inondations trop fréquentes des terrains riverains des cours d'eau ;
- **La rénovation et l'entretien des digues de l'agglomération**, pour assurer la sécurité des personnes qui vivent, travaillent, ou bénéficient des services privés et publics dans la partie basse de l'agglomération ;
- **Les études nécessaires à l'élaboration des stratégies de gestion de crise** pour limiter les dégâts dus à d'éventuelles crues supérieures à la capacité des ouvrages.

Pour ce faire, et pour assurer la pérennité de l'action, le Conseil Communautaire a mis en place la taxe pour la gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations, telle qu'autorisée par la Loi. Pour l'année 2018, son montant de 2 619 000€ a été utilisé de la manière suivante (par ordre d'importance)

- Travaux sur les digues : digue de Labourat,
- Entretien des cours d'eau,
- Entretien des digues,
- Études liées aux travaux à venir.

## La Marpa

TCM (Troyes Champagne Métropole) est gestionnaire de la résidence autonome « Marpa »- résidence St Liébault située à Estissac. Cet établissement non médicalisé est ouvert 7J/7, 365 jours par an aux personnes autonomes de plus de 60 ans. Il s'agit de logements individuels réunis autour d'espaces communs où sont proposées (outre les repas) des activités journalières.

**LA MARPA**  
Résidence St Liébault  
11 rue Pierre de Besseville 10700 Estissac.

Maison d'Accueil et de Résidence Pour l'Autonomie (MARA)  
Établissement non médicalisé spécialisé pour l'accueil et l'accompagnement des personnes âgées de plus de 60 ans.  
L'établissement propose un accompagnement personnalisé et adapté aux besoins de chaque résident.  
L'établissement propose des activités journalières et des animations adaptées aux besoins de chaque résident.  
L'établissement propose des services de soins et d'accompagnement.  
L'établissement propose des services de soins et d'accompagnement.  
L'établissement propose des services de soins et d'accompagnement.

**Reconnaissance**  
Maison de l'Autonomie et de la Vieillesse  
11 rue Pierre de Besseville 10700 Estissac  
Tél : 03 25 23 23 23  
www.marpa.fr



**A l'initiative d'une personne de Bucey, bénévole à MONALISA, nous vous présentons cette association.**

Le Dispositif **MONALISA** (MOBilisation NAtionale de Lutte contre l'ISolement des personnes Agées) est présent dans l'Aube depuis Décembre 2016, il est **porté par la Fédération ADMR de l'Aube**.

Monalisa propose 2 sortes d'activités sur tout le département de l'Aube :

**Activités collectives :** Ces activités consistent à proposer un moment de partage convivial aux seniors isolés de 60 ans et plus. Les animations proposées lors de ces rencontres collectives sont diverses et variées, elles peuvent prendre la forme de quiz musical ou de culture générale, d'atelier manuel et créatif, de groupe de partage autour d'une thématique précise etc.... l'objectif étant de développer et valoriser le lien social.

Cette action est financée par la Conférence des Financeurs de la Prévention de la Perte d'Autonomie, et portée par la Fédération ADMR de l'Aube.

L'équipe Monalisa aide à favoriser le dynamisme des territoires en accompagnant la mise en place d'actions de lutte contre l'isolement : activités collectives, sorties ludiques, visites de convivialité à domicile, visites culturelles... Toutes ces actions, portées par des acteurs locaux, et accompagnées par l'équipe Monalisa, s'adressent à des personnes âgées de 60 ans et plus en situation d'isolement relationnel, et souffrant de solitude.

au côté des acteurs locaux, en donnant de votre temps pour soutenir ces actions locales, n'hésitez à vous tourner vers nous. Acteur de l'engagement de proximité, vous participerez à une réelle mobilisation départementale, et lutterez concrètement contre l'isolement de la personne âgée.

**L'isolement touche dans l'Aube**

**1 PERSONNE AGÉE SUR 4**

Si nous n'agissons pas MAINTENANT, ils seront quatre fois plus dans les années à venir.

**MOBILISONS-NOUS CONTRE L'ISOLEMENT ET AGISSONS ENSEMBLE!**  
Fédération ADMR de l'Aube - Service Prévention  
4, place de la Libération - 10000 TROYES - 03.25.28.63.68 - monalisa.aube@gmail.com

**Activités individuelles :** Pour ces activités il s'agit en fait de visites de convivialité au domicile des seniors isolés qui nous sont orientés par des membres de la famille, des connaissances, des travailleurs médico-sociaux ...

Les personnes réalisant les visites au domicile des seniors sont des bénévoles formés (**formation « Socle » MONALISA**) ou des volontaires en service-civique. La formation « Socle » est proposée aux citoyens qui souhaitent donner de leur temps auprès des seniors isolés du département. Cette formation est complètement gratuite pour les futures bénévoles, elle se déroule sur deux jours (repas du midi pris en charge par notre équipe).

**Toutes les activités proposées sont entièrement gratuites pour les participants.**

En ce qui concerne le projet de médiation animale 2019, les communes de Vendevre-sur-Barse, Bar-sur-Seine et Estissac ont été choisies cette année. En tout, ce sont 18 personnes âgées isolées (6 sur chaque territoire) orientées par des travailleurs médico-sociaux du Département qui peuvent participer au projet.



Notre Historien local, Robert POISSON raconte.....

### Bucey-en-Othe sous Haute Protection...

Au cours de la décennie 1180 / 1101, il avait fallu la volonté et aussi la diplomatie de Garnier, seigneur en son fief, pour que Bussey devînt paroisse à part entière.

Cela avait nécessité du temps, de l'habileté, de la générosité envers l'abbaye de Saint-Loup. Harcelant les évêques qui se succédaient, il avait obtenu que le dossier remontât jusqu'à Rome. En 1191 le pape confirmait le rattachement de l'église de Chaaz à Bussey devenu paroisse. Son église était dédiée au **Bienheureux Jacques** - (entendons par là **Saint Jacques le Majeur**) - et les Bucetons placés sous sa protection.

Ce n'est pas un mince patronage que celui du grand Saint de Compostelle, mais les gens de Bucey étaient à la fois pragmatiques et précautionneux. Au cours des siècles, ils cherchèrent d'autres protections.



Pragmatiques : on honore le patron de la paroisse le jour de sa fête. Le Majeur veillait donc sur le village depuis belle lurette lorsque les Bucetons remirent en question ce saint patronage . Je ne saurais dire à quelle époque ils constatèrent avec dépit qu'il était malaisé de faire la fête en pleines moissons.

Or la Saint Jacques tombait le 25 juillet... Comment inviter sa parentèle, ses amis, alors que chacun est attelé à l'ouvrage ?

Il ne s'agissait pas de contrarier un grand saint mais de trouver quelque astuce afin de concilier la vie de tous les jours avec les obligations de la religion.

Quel fut celui qui proposa de substituer Jacques le Mineur à Jacques le Majeur?

Un Jacques en valait bien un autre. L'apôtre homonyme saurait donc aussi bien veiller sur la petite communauté. C'était là raison de gens simples et néanmoins versés en casuistique. Il semble que les autorités religieuses n'eurent rien à y redire.



On abandonna donc le 25 juillet pour le joli mois de mai, alors qu'on peut prendre son temps. Comme Saint Jacques le Mineur avait un comparse, Saint Philippe, on fêta durant de longues décennies Saint Philippe et Saint Jacques.

Alors que je cherchais à comprendre les traditions du village, j'allai voir Mademoiselle Mireille Drouot, native du village, qui y a toujours vécu. Je fis semblant de n'avoir pas compris :

- *Au mois de mai... Pourquoi? La Saint-Jacques le Majeur, c'est le 25 juillet?*

- *"Peut être. Mais ici, on fête Saint Philippe et Saint Jacques au mois de mai et Saint Rémy au mois d'octobre"* me dit-elle, et dans cet ordre: *"St Philippe et St Jacques"*. *On n'a jamais eu de fête au mois de juillet"*.

Les choses se compliquaient. D'où sortait ce Saint Rémy ? Sans doute fallait-il remonter le cours d'une histoire qui n'oublie rien, même si les hommes ont la mémoire courte. Saint Rémy ne pouvait être que le patron de Chaast privé de son église voilà huit cents ans. Il faisait partie d'un héritage auquel les Bucetons n'entendaient pas renoncer.

Ainsi Bucey se trouvait-il protégé par quatre grands Saints : **Saint Jacques le Majeur**, qui n'a jamais cessé d'être inscrit à l'ordo du diocèse, **Saint Philippe** et **Saint Jacques le Mineur**, deux autres grands apôtres et **Saint Rémy**, moins exotique que les autres puisque né en France et évêque de Reims.

Mais ce n'est pas tout. J'ai dit des Bucetons qu'ils étaient précautionneux; mais sans doute pas plus que les autres villageois aux prises avec toutes les épidémies qui sévissaient autrefois. Il s'agissait d'arrêter les pestes qui arrivent forcément d'ailleurs. Aussi, aux principales entrées du village furent érigées voilà bien longtemps ces croix de carrefour qui ont été restaurées en 1990

- La croix de **Saint Abdon** se trouve au carrefour de la route de Fontvannes et du chemin de Saint-Phal, dit aussi chemin des Romains. En face de l'ancienne ferme d'Yves Bernaudat. Patron des tonneliers, Abdon est surtout un guérisseur, qui protège des bêtes sauvages. Le Pays d'Othe était, ne l'oublions pas, hanté par les loups.



- La croix de **Saint Roch** se trouve au bas de la montée du chemin de Bucey à Messon, dit aussi chemin de Troyes car il permettait de «couper». Patron des professions médicales mais aussi des fourreurs, il est le protecteur des animaux. Il est surtout l'un des grands saints anti-pestueux.



- La croix du Carrefour accueille ceux qui viennent de Chenegy avec cette parole qui appelle la paix sur la paroisse : **Pax Christi**.

En résumé ce ne sont pas moins de six hauts personnages auréolés que les Bucetons auront conviés à veiller sur les gens, les bêtes, les champs et les bois, au nom de la paix des hommes. Comment Bucey-en-Othe ne serait-il pas ce village paisible où il fait bon vivre ?

RP

*Cet article est extrait d'une étude beaucoup plus vaste qui tente de faire le tour complet de la représentation des Saints dans notre église. Cette étude n'étant pas adaptée au format du Bulletin municipal, l'auteur la tient à disposition des personnes intéressées. Il la fera parvenir via internet si on le lui demande à son adresse mail : [r.poisson@wanadoo.fr](mailto:r.poisson@wanadoo.fr)*